

L'Actu

Mai 2024

Saint Étienne de Montluc

L'image à la Une

Le département de Loire-Atlantique et l'Office Intercommunal des Sports Estuaire et Sillon vont proposer, à partir de septembre 2024, des séances de sports de nature pour les plus de 60 ans. Ces animations auront lieu toute l'année sur les différentes communes du territoire Estuaire & Sillon.

Golf, tir à l'arc, orientation, paddle/kayak, VTT, escalade... Ces séances seront adaptées au rythme et aux capacités de chacun, le but étant de prendre du plaisir tout en pratiquant une activité physique et sportive. Ces activités seront encadrées par les éducateurs sportifs départementaux et basées sur la découverte et l'initiation à travers une approche ludique, sans aucune recherche de performance.

2 séances de découvertes seront proposées les mardi 18 et jeudi 20 juin prochain, de 10h à 11h30, à Campbon, au complexe sportif. Pour vous inscrire et/ou pour toute information, merci de contacter :

Contact

Arnaud Marchand
06 76 75 99 21
arnaud.marchand@loire-atlantique.fr

Un nouveau centenaire à Saint Étienne de Montluc



Marie-Louise et Jean Jubineau

Jean Jubineau a fêté ses 100 ans le 8 avril dernier, entouré de son épouse et de ses deux filles, des résidents du Village senior et de Michèle Vanden Brugge, adjointe à la Vie citoyenne et aux Solidarités.

Né en 1924 à Saint Étienne de Montluc, Jean Jubineau est toujours resté fidèle à sa ville natale. Avec Marie-Louise (son épouse), ils ont habité rue de Tivoli, où ils prenaient grand soin de leur jardin, et notamment au printemps où les jonquilles s'épanouissaient. Professionnellement, il a poursuivi l'activité familiale dans le commerce de matières agricoles.

En 1971, il a été élu Conseiller municipal sous la mandature de Jean Redor, puis réélu en 1977.

En 2019, Jean et Marie-Louise Jubineau se sont installés au village seniors *les Jardins de la Musse*, où ils ont tissé de nouveaux liens.

Acteur de la vie associative locale pendant plus de 50 ans, Jean Jubineau a notamment œuvré au sein du Montluc Cinéma et de l'association Saint Vincent de Paul.

Nous lui adressons nos sincères félicitations et vœux de santé !

Édito



RÉMY NICOLEAU
Maire

Chères Stéphanoises, chers Stéphanois,

Depuis ces deux dernières années, nous nous sommes étions engagés à agir pour chaque habitant de notre Commune, fidèles à notre programme : « vivre, grandir et vieillir ensemble en répondant aux besoins de chacun ».

Deux grands chantiers se terminent :

- La Résidence Autonomie, complétant ainsi le parcours de vie des seniors, ouvrira en juillet,
- Un nouveau groupe scolaire primaire public pour accompagner l'évolution des effectifs de l'école, ouvrira, quant à lui, en septembre.

Nous avons tous contribué à la réalisation de ces équipements, ô combien nécessaires, par le biais de l'augmentation de la taxe foncière pendant deux années consécutives. Je tenais très sincèrement à vous remercier, toutes et tous, pour votre compréhension.

Je mesure l'effort de chacun d'entre vous, dans un contexte économique difficile : les hausses des prix de produits de première nécessité, les carburants, la part de l'État qui met à mal notre pouvoir d'achat...

La décision d'augmenter la fiscalité des ménages n'est jamais chose facile, car elle impacte toutes les couches sociales à leurs différents niveaux.

Notre programme se poursuit et reste ambitieux mais nos réalisations à venir seront contenues et finançables plus sereinement :

- D'ailleurs, le programme de construction de logements du quartier de la Gare prendra sans doute un peu de retard, dans un contexte défavorable pour tous les aménageurs et promoteurs.
- En cette fin de mandat, les actions en faveur de la transition écologique et énergétique vont s'intensifier : après avoir voté quelques zones d'accélération d'installations des Énergies Renouvelables, nous proposerons quelques secteurs identifiés pour l'installation de panneaux photovoltaïques, sur des sites prioritaires, comme par exemple l'École de la Guerche, différents parkings, complexe sportif, équipements publics divers ...
- Le maillage des liaisons douces et la re-végétalisation des espaces publics vont se poursuivre.

L'ensemble de l'équipe majoritaire reste mobilisée pour poursuivre notre action de façon équilibrée et qui correspond au bien-être de tous, et ce, toujours dans l'intérêt général.

Nous nous étions engagés à maîtriser notre fiscalité communale : nous tiendrons cet engagement, car hier, comme aujourd'hui, chaque euro investi reste nécessaire et réfléchi pour réduire nos dépenses au quotidien.

Soucieux de l'équilibre financier et conscient de l'effort apporté ces derniers temps, nos capacités financières futures nous permettant d'agir sereinement, sans hausse de la fiscalité communale, je resterai très rigoureux et vigilant pour ne pas obérer notre avenir.

Soyez assurés, toutes et tous, de mon engagement pour le « bien vivre » dans notre Commune et son Territoire.

RETROUVEZ TOUTE L'ACTUALITÉ STÉPHANOISE SUR



www.st-etienne-montluc.net



[@VilleSaintEtiennedeMontluc](https://www.instagram.com/VilleSaintEtiennedeMontluc)



Carte Scolaire

Avec l'ouverture de l'école de la Chênaie, une nouvelle carte scolaire est mise en place à partir de la rentrée 2024. Toutes les familles ont reçu un courrier les informant de l'affectation prévue pour leur enfant. La carte et le règlement de sectorisation sont consultables sur le site de la Mairie.

.....

Un pédibus pour l'école de la Chênaie ?

La commune soutient le projet des associations de parents d'élèves pour la mise en place à la rentrée 2024, un pédibus pour se rendre à l'école de la Chênaie.

Ainsi, un questionnaire est mis en place par les associations Les Petits Guerchois et la FCPE, afin de recueillir l'intérêt porté par les familles concernées pour ce projet.



La Municipalité accompagnera ce projet par la mise en place d'une signalétique nécessaire et la fourniture de gilets de sécurité réfléchissants.

La semaine en 4 jours pour toutes les écoles stéphanoises

Jusqu'ici, l'école de la Guerche dispensait son enseignement sur 4,5 jours et l'école Sainte-Marie sur 4 jours.

À l'occasion de la nouvelle organisation scolaire de la commune, le Conseil municipal, en lien avec les équipes enseignantes, l'Éducation Nationale, la CCES et les associations de parents d'élèves, a acté le passage à la semaine en 4 jours pour tous les élèves stéphanois.

Dès lors, une nouvelle organisation des cars, des horaires d'enseignement et d'accueil des enfants se met en place.

À compter du 2 septembre 2024, les enfants scolarisés dans les écoles publiques seront accueillis pour les temps d'enseignement :

- à l'école de la Chênaie : les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 8h50 à 12h05 et de 13h40 à 16h25.
- à l'école de la Guerche : les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 8h50 à 12h05 et de 13h35 à 16h20.

L'ouverture du portail se fera 10 minutes avant l'entrée en classe.

.....

Rentrée 2024-2025 : Inscriptions dans les écoles stéphanoises

Les inscriptions pour la rentrée scolaire 2024-2025 dans les écoles de la Guerche et de la Chênaie, se font en Mairie. Le dossier peut être retiré sur le site internet de la ville ou auprès du service Affaires scolaires, et doit être retourné avant le 7 juin.

Pour les inscriptions à l'école Sainte Marie, les démarches se font directement auprès du chef d'établissement.

.....

Service Minimum d'Accueil : Appel à candidatures

Le Service Minimum d'Accueil est un dispositif pour assurer l'accueil des enfants en cas de grève dans les écoles publiques. En dessous de 25% d'enseignants grévistes dans une école, le rectorat assure cet accueil avec les enseignants non-grévistes. À partir de 25% d'enseignants grévistes, c'est la Mairie qui est en charge de l'accueil des enfants. Afin de pouvoir assurer ce service minimum, la Ville propose la mise en place d'un appel à candidatures de bénévoles pour accueillir les enfants des écoles de la Guerche et de la Chênaie.

Même ponctuellement, si vous souhaitez participer à l'accueil des enfants, n'hésitez pas à vous rapprocher du service Affaires Scolaires de la Mairie.



Contacts



Écoles publiques

Mairie - Affaires scolaires
02 40 86 80 26



École privée

École Sainte Marie
contact@ecoleprimairesaintmarie.fr
02 40 86 91 95

Expression du groupe minoritaire

OSONS L'AVENIR POUR SAINT ÉTIENNE DE MONTLUC

LES HAIES - UN PATRIMOINE ÉCOLOGIQUE ET AGRICOLE EN SURSIS

Les haies - alignements d'arbres et d'arbustes - ont une histoire riche et complexe. Depuis des siècles, elles ont **façonné nos paysages, offrant des avantages tant pour la biodiversité que pour l'agriculture**. Elles constituent de **véritables trésors de biodiversité, abritant une multitude d'espèces animales et végétales**.



Depuis les années 1950, environ 70 % - soit environ 1.4 million de kilomètres - des haies ont disparu des paysages européens. L'urbanisation, intensification de l'agriculture, mécanisation, et parfois même l'ignorance de leur valeur écologique en sont venus à bout. Les haies ont été arrachées, dégradées ou négligées. Leur linéaire a diminué, entraînant une perte de biodiversité et une dégradation des sols. La France perd encore plus de 20.000 km de haies par an.

Face à cette situation, la réglementation européenne a évolué. Les agriculteurs sont désormais encouragés à préserver les haies. Le « Pacte en faveur de la haie », doté d'un budget de 110 millions d'euros dès 2024, vise à stopper la diminution du linéaire de haies et à augmenter ce dernier de 50.000 km d'ici 2030. Les mesures de ce pacte concernent tous les maillons de la chaîne : pépiniéristes, propriétaires, gestionnaires, et organismes de conseil.

Les haies sont bien plus que de simples barrières végétales. Elles sont des refuges pour la faune sauvage, des corridors écologiques et des puits de stockage de carbone. Elles réduisent l'érosion du sol, protègent contre les vents et stockent du carbone. En préservant les haies, nous contribuons à la biodiversité, à la lutte contre le changement climatique et à la durabilité de notre agriculture, à la santé des sols en favorisant la biodiversité microbienne et l'amélioration de la pollinisation des cultures.

En somme, les haies sont un patrimoine précieux à protéger. Elles sont le témoin de notre histoire et le garant de notre avenir écologique. À nous de préserver ce trésor vert pour les générations futures.

Vos commentaires / vos questions :

elus-saintetiennesolidariteecologie@orange.fr

<https://pour-saintetienne2020.fr/>

Facebook : @osonsavenir



Judith
LERAY



Olivier
LABARRE



Céline
PETETIN



Olivier
GEFFRAY



Régine
CASSIN



Directeur de publication : Rémy NICOLEAU, Maire • **Coordination éditoriale :** Michèle VANDEN BRUGGE • **Rédaction :** service Communication-Culture • **Conception et réalisation :** service Communication-Culture • **Impression :** OFFSET 5 • Impression avec des encres à base végétale sur du papier 100% PEFC, issu de bois provenant de forêts gérées durablement • **Tirage :** 3 700 exemplaires • **Images :** Service Communication-Culture, Adobe Stock, freepik, Pixabay • **Distribution :** Guy W. Services • **ISSN** 3036-3357

État-Civil

Naissances

Alba Flego
Irène Adjal Leroux
Arya Blineau
Juliette Bellour
Maël Ménet

Mariage

Cédric Etienne et Leila Makroum

Décès

Yvonne Marechaux (Née Perrin)
Marie-Agnès Jubineau
(Née Bretecher)
Jean-Claude Brichet
Chantale Caurit (Née Auger)
Geneviève Lemoing (Née Rousseau)
Roland Quérard
Marie-Claude Mabilais (Née Tessier)
Louis Boullery
José De Abreu Capitao

Vous êtes une association stéphanoise et vous organisez un événement sur la commune ?

Retrouvez sur le site internet de la commune toutes les démarches et les délais pour relayer vos informations sur les supports de communication municipaux.

Fête du Printemps

du 11 au 25 mai, chez vos commerçants partenaires

L'association des Artisans Et Commerçants (AEC) convie tous les Stéphanois et les familles des communes alentour à sa 3^e édition de la Fête du Printemps, en partenariat avec la Mairie et Rythme au Manoir.

Du 11 au 25 mai 2024, un jeu d'enquête : La guitare « perdue » vous permettra de collecter des indices pour participer à un tirage au sort avec 5 lots à gagner, dont un 1^{er} lot d'une valeur de 300€.

Les bulletins de participation pourront être retirés chez vos commerçants.

La ville prendra des couleurs printanières, venez découvrir et admirer nos fleurs en bois, papillons et oiseaux qui ont été faits par l'AEC et qui seront installés un peu partout dans Saint Étienne de Montluc.

Le samedi 25 mai, de 17h à 19h, un concert de l'école de musique associative Rythme au Manoir, pour petits et grands, se tiendra derrière l'église.

À partir de 20h après le grand tirage au sort : Une fanfare fera la première partie du grand concert festif pour s'amuser jusqu'à 23h.

Un stand tenu par vos artisans et commerçants vous proposera une buvette conviviale et des friandises ainsi qu'une petite restauration pour la soirée.



Contact

AEC - aec.montluc@gmail.com

Tournoi de pétanque

Samedi 25 mai,

au Boulodrome, Complexe sportif

Tournoi de pétanque en doublette, ouvert à tous (5€ par personne)

Début du tournoi à 14h, inscriptions sur place.

Cet événement est organisé au profit de Clem Action, afin de récolter des fonds nécessaires pour rénover une Rosalie qui s'élancera de Saint Étienne de Montluc et rejoindra Hyères en 2025 en rencontrant les familles touchées par les maladies lysosomales, et proposant des actions de sensibilisation du public.



Contact

Clem Action
06 25 13 30 73

Bouge Montluc

Vendredi 7 et samedi 8 juin,

Ouverture du site à 16h30,

Cour de L'Alsem, Rue Lamennais

Bouge Montluc revient pour la 3^e édition avec deux soirées festives et ouvertes à tous. Des concerts qui déménagent, des spectacles pour le jeune public et la famille, des jeux à partager, une restauration généreuse, le tout dans un esprit décalé et convivial. Voilà désormais la marque Bouge Montluc. L'objectif ? Danser, se détendre et passer du bon temps entre amis ou en famille !

Vendredi 7 juin

19h : The Greenings (irish folk)
21h : Duo Blain-Leyzour (fest-noz) + DJ Sweet Mama (funk)

Samedi 8 juin

17h : *Lombric Fourchu, le héros du potager* - Iwan Laurent (conte musical familial)
18h30 : Le Jeu de la Musique (grand quizz musical)
21h : *Ubu Rock* - Le théâtre des Cerises (opéra rock tout public)



Contact

Facebook @Bougemontluc
bougemontluc@outlook.fr

Agenda

Fête du printemps

du 11 au 25 mai,

auprès de vos commerçants,

AEC

Soirée jeux

Jeudi 16 mai,

à partir de 19h30,

Triple B

Petites Graines

Zone de dons

Du 22 au 28 mai,

à la Déchetterie

SMCNA

Don du sang

Jeudi 23 mai,

à l'Espace Montluc

Amicale des donneurs de sang

Conseil communautaire

Jeudi 23 mai,

à 19h30,

à La Chapelle Launay

Communauté de communes

Estuaire et Sillon

Tournoi de pétanque

Samedi 25 mai,

à 14h, au Boulodrome

Clem'Action



Fête du printemps

Samedi 25 mai,

à partir de 17h,

Place du commerce

AEC

Collecte d'amiante

les 31 mai et 1^{er} juin,

à la Déchetterie

Communauté de communes

Estuaire et Sillon

Atelier illustration BD avec Adrien Roche

Mercredi 5 juin,

Odyssée Bulle

*Bibliothèque de Saint Étienne
de Montluc*

Bouge Montluc

les 7 et 8 juin,

à partir de 16h30,

Sur le site de l'ALSEM

Bouge Montluc

Élections européennes

Dimanche 9 juin,

de 8h à 18h,

Dans les bureaux de vote

situés Place de la Mairie

et au Manoir

Mairie de Saint Étienne de Montluc

Vide-grenier

Dimanche 9 juin,

de 9h30 à 18h,

Parking de Super U

Noël sur les étoiles

Courses des héros

Dimanche 16 juin,

à partir de 9h,

Départ site de l'ALSEM

ASAP for Children